



Azerbaiyán ataca a Armenia, lo que podría desencadenar una guerra

- Ezekiel Malone
- [27/9/2023](#)

Azerbaiyán atacó el martes la disputada región de Nagorno-Karabaj en un movimiento contra Armenia. Azerbaiyán calificó el ataque de operación "antiterrorista".

El funcionario armenio separatista de derechos humanos Gegham Stepanyan informó de 25 muertos y 138 heridos por el ataque. Los informes dicen que la incursión ha desplazado a más de 7.000 personas.

Origen del conflicto: aunque Nagorno-Karabaj está habitado mayoritariamente por armenios, internacionalmente se considera territorio azerbaiyano. Armenia, principalmente cristiana, reclama un derecho histórico sobre la región. Azerbaiyán, principalmente musulmán, acusa a Armenia de desplazar a los azerbaiyanos locales en la década de 1990.

Azerbaiyán afirma que sólo está atacando instalaciones militares, pero Armenia argumenta que no hay personal ni equipos militares en la zona. Sin embargo, hay que señalar que muchos armenios se ofrecieron como voluntarios para luchar con el fin de reforzar el control de Armenia sobre Nagorno Karabaj. Armenia dice que la ofensiva de Azerbaiyán es una "limpieza étnica".

Azerbaiyán dice que no retrocederá hasta que las fuerzas armenias se rindan. Luchará "hasta el final".

En Armenia, el conflicto provocó protestas que pedían la dimisión del primer ministro Nikol Pashinyan.

La implicación de Rusia: en 2020, los dos países se disputaron la región durante seis semanas. Esto terminó cuando Rusia (aliada de Armenia) actuó como intermediario para lograr un cese al fuego. Desde entonces, Azerbaiyán busca terminar la "victoria incompleta" de 2020.

Con Rusia actualmente enfocada en Ucrania, Azerbaiyán puede aprovechar la ventaja. Dado que Rusia está retirando tropas y armas de muchas regiones para ayudar en su guerra contra Ucrania, los analistas creen que podría no disponer de los recursos adecuados para actuar militarmente contra Azerbaiyán.

La implicación de Turquía: Turquía es aliada de Azerbaiyán. El Ministerio de Asuntos Exteriores turco argumentó que Azerbaiyán se vio obligado a actuar en la región, diciendo:

Como resultado de que su justa y legítima preocupación por la situación sobre el terreno que expresó en repetidas ocasiones no se ha aliviado en casi tres [años] desde el final de la Segunda Guerra de Karabaj, Azerbaiyán se vio obligado a tomar las medidas que considera necesarias en su territorio soberano.

Resultado final: este ataque es significativo. Demuestra que, aunque las relaciones entre Rusia y Turquía eran sólidas hace poco, ahora es todo lo contrario. Esta relación hostil fue pronosticada en la profecía bíblica.

Las Escrituras detallan varias coaliciones que se formarán en el preludeo de la Tercera Guerra Mundial. Una de ellas es una alianza europea liderada por Alemania. La Biblia predice que Turquía se aliará con esta coalición europea, no con los bloques ruso o islámico. El apoyo de Turquía a Azerbaiyán demuestra que se resiste a Rusia y se prepara para acercarse a Europa, cumpliendo así la profecía bíblica.

Para más información sobre el papel profetizado de Turquía en esta coalición europea, lea nuestro folleto gratuito [El rey del sur](#).